

SEGUIR DELITOS

Cae poderosa red que robó millones a Ecopetrol

Unos 5 representantes legales de empresas de refinamiento de hidrocarburos estarían involucrados.

- Compartir
- 194 Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



Foto de la empresa Exportécnicas tomada por la Fiscalía durante el allanamiento realizado el año pasado a dicha empresa a nombre de Luis Carlos Gandur. Foto: Fiscalía

RELACIONADOS: [PETRÓLEO](#) | [ECOPETROL](#) | [GASOLINA](#) | [DIJÍN](#) | [ROBO](#)

Por: [Justicia](#) | 03 de febrero 2020, 03:20 p.m.

En promedio, **Ecopetrol** perdió al día 260 millones de pesos durante el 2019 como consecuencia de la extracción ilegal de **petróleo** y gasolina, mediante la instalación de válvulas alternas a los oleoductos y poliductos que llevan el crudo.

Según datos de la misma empresa, ese desangre gota a gota le terminó costando el año pasado unos 95.000 millones de pesos, solo correspondientes al producto robado. A esto se sumaron otros 100.000 millones de pesos usados para reparar los daños causados a la infraestructura petrolera.

- 🔗 [Hacker Sepúlveda, atendido en prisión por accidente haciendo ejercicio](#)
- 🔗 [Corte tumba norma que servía para enviar a prisión a reincidentes](#)
- 🔗 [Procuraduría apoya cárcel para exmilitares por crimen de Dimar Torres](#)

Temas relacionados

BOLSAS DE VALORES ENE 27

Dólar escala a niveles de los \$ 3.400 por propagación del coronavirus

DÓLAR ENE 23

Mercados en alerta, temen que virus afecte resultados de las empresas

IMPORTACIONES ENE 22

Los productos que más se importan en Colombia

El hurto del crudo y la gasolina no solo lo perpetran redes criminales dedicadas al narcotráfico o al contrabando, sino que se han detectado empresas legalmente establecidas que, al mismo tiempo, refinaban el producto comprado a **Ecopetrol** y el que había sido hurtado a la empresa.

Solo esta semana, en los juzgados de Paloquemao la Fiscalía pudo realizar una imputación de cargos contra la que sería una de las principales redes dedicadas a esa práctica ilegal.

Esa audiencia se había frustrado a mediados del año pasado por una decisión de un juez de Bogotá, pero esta semana ante un juez de control de garantías llegaron 11 de las 20 personas capturadas en junio de 2019 en una operación de la Dijín de la Policía y la Fiscalía, en la que aparecían entredadas varias empresas reconocidas del sector de hidrocarburos.

Según la investigación, ellos serían responsables de procesar el producto robado a **Ecopetrol** en Cundinamarca, Tolima, Magdalena Medio y la costa Atlántica, el cual luego terminaba siendo vendido en estaciones de servicio de todo el país.

En la imputación de cargos, que se realizó este lunes, la Fiscalía reveló que la investigación se inició en noviembre de 2017, y que fue clave un informante protegido que habló sobre los supuestos delitos que estarían cometiendo varios representantes legales de empresas dedicadas a la explotación y refinamiento del **petróleo**.

En la diligencia se les acusó de apoderamiento de hidrocarburos y concierto para delinquir agravado. Los procesados no aceptaron los cargos y han insistido en su inocencia.

- 🔗 [¿Mancuso podría ser capturado cuando regrese de Estados Unidos?](#)
- 🔗 [Aunque animales no son sujeto de derechos, deben ser protegidos: Corte](#)
- 🔗 [Corte Suprema votó por fiscal, pero no logró mayoría calificada](#)

De acuerdo con la Dijín, Luis Carlos Gandur, representante legal de Exportécnicas, sería la cabeza de la organización criminal. A través de su empresa legalmente constituida se encargaba de procesar el crudo hurtado con diluyentes y de distribuirlo como gasolina en estaciones de servicio. De Exportécnicas, ubicada en Flandes, Tolima, hay 9 personas investigadas, desde integrantes del área administrativa hasta conductores.

Además, según la investigación, Gandur supuestamente entregaba gasolina procesada a redes dedicadas a la producción de alcaloides. En la actualidad, Gandur, dice la Policía, se encuentra prófugo.

Habría sido él quien hizo el nexo con los directivos de otras empresas para vincularlos al negocio ilegal. Entre ellos, Luis Fernando Martínez Vargas, representante legal de la refinería Districombustibles, ubicada en Honda, Tolima, Helena Garay Arrieta, representante legal de la empresa Colombian Bunker Oil S. A. S., y Ana Giraldo Guerrero, representante legal de Australian Bunker Suppliers C. I. S. A. S., con sedes en Buenaventura y Cartagena.

Para la Fiscalía, los investigados ejecutaban dos modalidades ilícitas con el "fin único de afectar el orden económico y social del Estado". La primera, mediante la instalación de válvulas alternas sobre los oleoductos de **Ecopetrol** que estaban conectadas a largas mangueras de alta presión.

Con el crudo extraído llenaban los vehículos dispuestos para el transporte de gasolina y **petróleo**, e incluso acudían a la falsificación de documentos para hacer creer a las autoridades que en esos vehículos transportaban otros productos como aceite residual.

En promedio, **Ecopetrol** perdió al día 260 millones de pesos durante el 2019 como consecuencia de la extracción ilegal de **petróleo** y gasolina.

Foto:

En el expediente hay guías a nombre de Districombustibles y Krystal Energy S. A. S. que serían entregadas por Yesenia Cristo Vera y otros miembros de la organización, a cambio del pago de 600.000 pesos por cada una de ellas.

La otra modalidad de robo, dicen las autoridades, era coordinada por Jaime Fernández Uribe, pensionado de **Ecopetrol**, quien supuestamente se encargaba de importar, de manera ilegal, ACPM desde Venezuela, el cual ingresaba al país como contrabando.

En la investigación se logró establecer que desde Barranquilla, Riohacha y Maicao se coordinaba el paso diario de entre 7 y 9 vehículos tipo cisterna con capacidad de 12.000 galones cada uno, provenientes de Maracaibo, Cabimas y La Raya, en el país vecino.

La Fiscalía dice que el ACPM ingresado ilegalmente al país luego era enviado a las empresas Reciamiente del Caribe, Districombustibles y Exportécnicas, que lo comercializaban.

Los investigadores señalaron que esta organización tendría cómplices de alto nivel en Venezuela, "que entregaban facturas y guías falsas para que el ACPM pasara como desengrasante o aceite industrial, entre otros", por lo que pagaban 12 millones de pesos por el paso de cada vehículo. En Colombia se investiga la participación de personal de la Dian y de la misma Policía que habría facilitado el ingreso de los camiones por la frontera.

Australian Bunker Suppliers C. I. S. A. S., se pronuncia

La representante legal de Australian Bunker Suppliers C. I. S. A. S., Ana Giraldo Guerrero, a través de una carta dirigida a EL TIEMPO señala que hasta ahora la única prueba que la vincula a la investigación es un "audio" presentado por la Fiscalía.

Giraldo señala que la empresa y ella como su representante legal "estuvieron dispuestos a entregar las guías, contabilidad y toda la información requerida por la Fiscalía para aclarar las denuncias, debido a que en el allanamiento no fue en las oficinas sino a la planta, y que para dar mayor credibilidad la empresa les hizo llegar la documentación necesaria", se lee en el documento.

Giraldo esta vinculada al proceso que continúa en investigación a manos de la Policía y Fiscalía.

JUSTICIA

En Twitter: [@JusticiaET](#)

📲 [Descarga la app El Tiempo](#)

Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias.

[CONÓCELA ACÁ](#)



Portada

Descubre noticias para ti

VENTAS DE CARROS 8:36 PM
Ventas de carros nuevos aceleraron durante enero

UBER 8:33 PM
Se abre frente internacional en la disputa con Uber

PAGOS ELECTRÓNICOS 7:30 PM
GoPass: una app colombiana que lo acompaña en el viaje

EDUCACIÓN
Pensiones y cesantías, todo lo que debe saber

Empodera tu conocimiento

FRANCISCO BARBOSA 09:00 P.M.
Los puntos en los que trabajarán la JEP y el fiscal Barbosa

AVIANCA 08:53 P.M.
Avianca Holdings inicia rastreo interno por 'coletazo' de Airbus

BRECHA SALARIAL 08:44 P.M.
¿Cuáles son los sectores en donde se planean los mayores aumentos?

PARTIDO CONSERVADOR 08:36 P.M.
'Necesitamos construir más partido del que ahora tenemos'

Nuestro Mundo

COLOMBIA | **INTERNACIONAL**

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

BARRANQUILLA 05:22 P.M.
Las selectas crónicas de la música del profesor Jairo Soto Hernández
'Detrás del canto' es el segundo trabajo que saca en cd sobre las hist ...

VIDEO 04:25 P.M.
Video: Político borracho hace escándalo y amenaza a policía en Tolima

SAN ANDRÉS 03:40 P.M.
Asalto horrendo: caen 44 pescadores ilegales en aguas de San Andrés

LA GUAJIRA 05:05 P.M.
En paro estaciones de servicio de La Guajira
Los propietarios exigen incremento del cupo de combustible subsidiado. ...

OVNIS 03:02 P.M.
Habla piloto colombiano que grabó video de supuesto Ovní por Medellín

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

